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L e P l a n n a t i o n a l d e

développement (PND 2018-

2022) attire les investisseurs.

Le Chef de l'Etat Faure Gnassingbé a

signé un mémorandum d'entente

avec le premier ministre et ministre

des affaires étrangères de la Serbie,

Ivica Dacic, en séjour de travail le

weekend dernier à Lomé. Le pays

européen qui participera également

au prochain forum économique

Togo-UE, prévu les 13 et 14 juin

prochain à Lomé, entend par cet

acte contribuer au financement des

projets structurants du PND.

Le diplomate serbe qui a

é g a l e m e n t r e n c o n t r é s o n

homologue togolais Roberty Dusseh

a manifesté la volonté de son pays

de contribuer au financement du

référentiel du plan adopté en mars

dernier.

Il a affirmé la volonté de

Belgrade de renforcer ses liens de

coopération avec le Togo. « Nous

avons eu des discussions très

importantes portant sur l'état des

relations entre nos deux pays », a

indiqué Ivica Dacic à l'issue de son

entrevue avec le Président de la

République. Et de préciser : « Nous

souhaitons revitaliser ces relations

dans les secteurs de l'économie, de

l'agriculture, de l'énergie et de

l'éducation ».

K.Y.

LA SERBIE S'ENGAGE A FINANCER LE PND TOGO

Le Togo prend part depuis Lundi

20 mai 2019 à la cinquième

réunion de haut niveau du

Comité directeur du Centre de

développement de l'OCDE à Paris.

Après l'acceptation du Chef de l'Etat

Faure Gnassingbé le 13 mai dernier

pour l 'adhés ion du Togo à

l ' i n s t i t u t i o n , M m e V i c to i re

Tomegah-Dogbé, Directrice de

Cabinet du Président de la

République a, au nom du chef de

l'Etat, remercié l'ensemble des pays

membres lors de son intervention.

En réitérant l'engagement

du Togo à poursuivre les efforts en

vue de promouvoir une croissance

plus inclusive avec les mécanismes

de protection sociale plus audacieux

et une approche consultative

destinée à faire de chaque citoyen

un acteur de développement, Mme

Tomegah-Dogbé a relevé l'intérêt

pour le Togo d'adhérer au Centre de

développement de l'OCDE. «Le Togo

est un pays réformateur aux plans

social, économique et politique. Au

moment où il accélère sa marche

vers le développement avec la mise

en œuvre du PND 2018 - 2022,

l ' a d h é s i o n a u C e n t r e d e

développement de l'OCDE est une

opportunité unique pour partager

en toute solidarité nos expériences,

profiter de celles des autres pays

membres et mutual iser nos

ressources », a-t-elle rappelé.

Rappelons que la Semaine

de l'OCDE a lieu une fois par an. Elle

comprend la principale réunion

ministérielle ainsi que les colloques

l iés a u x g ra n d es en c e intes

internationales. Elle inclut aussi le

Forum créé en l'an 2000 pour

d i s c u t e r d e s d é f i s s o c i o -

économiques majeurs qui figurent

sur l'ordre du jour international.

Outre le Togo, d'autres pays comme

le Rwanda, le Salvador, l'Equateur et

le Guatemala ont également adhéré

au Centre de développement de

l'OCDE.

La Rédaction

Semaine de l'OCDE à Paris

VICTOIRE TOMEGAH-DOGBE SALUE L'HEUREUX
ABOUTISSEMENT DU PROCESSUS

D'ADHESION DU TOGO

L
e grand rendez-vous des opportunités et d'affaires programmé les

13 et 14 juin prochain à Lomé s'approche à grand pas. Les autorités

togolaises travaillent à fond pour que la rencontre se déroule dans

des conditions idoines.

Elysée

Une délégation composée des membres du gouvernement et

du comité d'organisation, conduite par le ministre du commerce, Kodjo

Adédze et Sandra Johnson, ministre déléguée chargée de l'amélioration

du climat des affaires, s'est rendu depuis le mercredi à Paris pour

rencontrer et échanger avec des investisseurs en vue de leur faire

découvrir les différentes opportunités d'investissements et d'affaires au

Togo, le tout sur fond de présentation du PND 2018-2022. Ces échanges

auxquels participe également l'ambassadeur du Togo en France, Calixte

Madjoulba Batossie portent également sur les principaux enjeux du

Forum au cours duquel 300 investisseurs sont attendus.

UNE DELEGATION DU GOUVERNEMENT
MOBILISE LES INVESTISSEURS

EUROPEENS A PARIS POUR
LE FORUM ECONOMIQUE TOGO UE

Annoncée comme l'un des retombées du forum économique Togo-

Union Européenne, la création d'une chambre unique de

commerce et d'industrie se dessine à l'horizon. C'est le sujet qui a

réuni les entreprises européennes en fin de semaine dernière au siège de

la délégation de l'UE au Togo.

La future chambre, qui sera officiellement lancée lors de la

cérémonie d'ouverture du forum, doit réunir des entreprises des 28 pays

de l'UE et du Togo. Elle devrait permettre entre autres de booster les

échanges commerciaux entre les deux entités et faciliter les contacts entre

les opérateurs économiques togolais et européens.

Premier du genre entre le Togo et l'UE, le Forum économique

Togo-UE (FETUE), s'ouvrira du 13 au 14 juin prochain. 400 participants

environ dont 300 investisseurs des 28 Etats membres de l'UE et du Togo y

compris la diaspora togolaise, sont attendus pour deux jours d'échanges

destinées à explorer les opportunités d'investissement et de partenariat

pour la mise en œuvre du PND.

Le coût global pour la mise en œuvre de ce PND s'élève à environ

4622 milliards de francs CFA dont 65 % de contribution attendue du

secteur privé et des investisseurs étrangers.

Marcel SOGLO

Création d'une Chambre du Commerce
et d'Industrie commune Togo-UE

LES BASES DU PND SE CONSOLIDENT
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Le Forum économique Togo

UE est conjointement

organisé par le Togo et

l'Union Européenne. A quelques

semaines de ce rendez-vous des

opportunités, la Cheffe de

Délégation, ambassadeur de

l'Union européenne auprès de la

République du Togo, Cristina

Martins BARREIRA a dans un

message appelé les investisseurs

européens à ne pas manquer ce

rendez-vous.

« Les 13 & 14 juin 2019,

une seule destination pour les

investisseurs européens pour

faire des affaires: Lomé, la capitale

du Togo », insiste-t-elle. Pour

M m e B A R R E I R A , l ' U E

accompagne le Togo dans

plusieurs domaines sur la base

d'un développement socio-

économique inclusif et durable. «

Nombre de ces appuis contribuent

à mettre en place ou renforcer les

c o n d i t i o n s f a v o r a b l e s à

l'investissement privé. » et

l'ambassadeur de l'ambassadeur

de l'UE au Togo fait référence au

PND et la progression du pays dans

l'amélioration du climat des

affaires au Togo pour inviter les

investisseurs à participer à ce

forum.

« En prenant part à ce

premier Forum Economique avec

le Togo porté personnellement par

le Chef de l'Etat togolais, l'UE et ses

Etats membres souhaitent illustrer

leur volonté de renforcer leur

partenariat économique et

commercial avec le Togo.

Le moment est des plus

opportuns pour organiser cette

première rencontre pour plusieurs

raisons. Tout d'abord, le Togo vient

de lancer son Plan national de

développement (PND) 2018-2022

qui envisage une transformation

économique de grande ampleur

e n s ' a p p u y a n t s u r d e s

investissements massifs attendus

de la part du secteur privé. De

nombreux projets concrets ont été

identifiés dans ce cadre pour des

partenariats public-privés.

En outre, les autorités ont

intensifié ces dernières années les

réformes pour améliorer le climat

des affaires. Ces efforts ont permis

au Togo de faire un bond de 19

places dans le classement Doing

Business 2018 de la Banque

mondiale. Ceci témoigne donc

d'une volonté politique manifeste

de positionner le secteur privé

comme moteur de la croissance

économique du Togo.

Enfin, ce premier Forum

Economique const i tue une

o c c a s i o n r ê v é e p o u r l e s

entreprises européennes et

togolaises de s'imprégner des

opportunités de financement de

l'UE et des Etats membres dont ils

pourraient bénéfic ier pour

s'engager dans des projets au Togo

», a-t-elle fait savoir.

K.Y.

L'appel à projets bancables

lancé dans le cadre du

Forum économique Togo-UE

prévu à Lomé les 13 et 14 juin a

pris fin ce 12 mai 2019. Au total

3 9 1 p r o j e t s d ' o p é ra t e u r s

économiques ont été soumis au

comité d'organisation de cet

évènement.

100 projets matures en

conformité avec le Plan national

de développement (PND 2018-

2 0 2 2 ) s e r o n t m a i n t e n a n t

sélectionnés et leurs porteurs

bénéficieront de sessions de

renforcement de capacités. Ceci,

afin de pouvoir défendre ces

projets face aux différents

investisseurs européens et de

décrocher éventuellement des

partenariats lors des rencontres

B2B prévues lors du forum. Ce

premier forum du genre, au cours

duquel sont attendus 300

investisseurs, s'annonce comme

une plateforme unique qui

rassemblera sur le même site des

personnalités et décideurs

é c o n o m i q u e s t o g o l a i s e t

européens.

La Rédaction

Le Forum économique Togo UE verra la participation du Vice-

Président de la Commission européenne, chargé de l'Emploi, de la

Croissance, de l'Investissement et de la Compétitivité Jyrki

KATAINEN. A l'approche de l'échéance, il saisit l'occasion de rappeler

l'agenda de l'Union Européenne pour l'Afrique et évoque l'importance du

Forum dans la relation bilatérale entre l'Europe et l'Afrique et l'Europe et

le Togo en particulier

Selon le vice-président, la nouvelle «Alliance Afrique-Europe

pour des emplois et des investissements durables» proposée par le

président Juncker le 12 septembre 2018, vise à « approfondir les relations

économiques et commerciales entre l'UE et l'Afrique, en refocalisant

l'action extérieure de l'UE sur la facilitation des investissements et la

création d'emplois en Afrique. Ce qui se passe en Afrique est important

pour l'Europe, et ce qui se passe en Europe est important pour l'Afrique. »

Pour lui l'instrument concret de cette nouvelle Alliance est le Plan

d'Investissement extérieur (PIE) européen pour l'Afrique et le voisinage de

l'Europe. L'UE a alloué 4,1 milliards EUR à la première phase de ce Plan qui

a déjà permis de contribuer à des investissements publics et privés d'une

valeur de plus de 22 milliards EUR.

Ainsi ce premier Forum Economique Togo-Union est selon le vice-

président un rendez-vous inédit en ligne avec le nouveau paradigme de

l'action extérieure de l'UE. « Il va permettre de faciliter la mobilisation

d'investissements privés pour créer de la croissance et de l'emploi au Togo,

comme envisagé dans le Plan national de Développement (PND) 2018-

2022 pour le Togo. Les différents financements de l'UE dédiés au soutien à

l'investissement privé seront présentés lors de cet évènement.

L'inclusion du Togo en 2018 dans l'initiative du G20 "Compact

With Africa" qui soutient les réformes visant l'amélioration du climat des

affaires, et son bond spectaculaire de 19 places dans le classement Doing

Business 2018 n'est pas un hasard.

J'adresse donc un message à tous les investisseurs européens à

saisir cette occasion unique pour diversifier leur portefeuille

d'investissement et élargir leur couverture géographique pour un

partenariat gagnant-gagnant entre l'Union européenne et le Togo,» a-t-il

conclut.

Elysée J.

Appel à projets bancables dans le cadre
du Forum économique Togo-UE
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Face à la montée des

pratiques menées par des

p e r s o n n e s

malintentionnées, passant pour

des agents du Ministère de la

Fonction Publique, le Ministre

Gilbert Bawara en charge de la

Fonction Publique invite les

potentiels candidats à la prudence.

P l u s i e u r s s o n t d e s

concours organisés depuis fin 2018

et début 2019 pour le compte de

plusieurs ministères. Des arnaques

et autres actes prohibés par la loi

sont mis en œuvre par des

individus véreux, qui profitent de

l'occasion pour arnaquer des

postulants.

A i n s i , d a n s u n

communiqué, datant du 14 mai

2019, le ministre Gilbert Bawara, a

indiqué que des personnes

véreuses, se faisant passer pour

des fonctionnaires ou des agents

de son ministère, se livrent à des

actes d'arnaque envers des

potentiels candidats aux différents

concours de recrutement.

C e s p e r s o n n e s m a l

i n t e n t i o n n é e s , e n e f f e t ,

promettent à leurs victimes, contre

rémunération, la facilité d'accès,

l'admission de leurs dossiers ainsi

que la réussite à ces concours.

M. Bawara a par ailleurs

précisé que les informations

officielles liées aux différents

concours sont disponibles au

Ministère de la Fonction Publique

et gratuitement accessibles à tous

les postulants.

La rédaction

Des individus véreux promettent des
Emplois dans l'Administration Publique

LE MINISTRE BAWARA INVITE
LES DEMANDEURS D'EMPLOI

A LA PRUDENCE

Inscrit dans le cadre de

l'initiative SIFA (Compétences

pour l'Afrique) et porté par le

NEPAD (Nouveau partenariat pour

le développement de l'Afrique),

cet appel vise à améliorer les

perspectives d'emplois pour les

jeunes en Afrique.

Il vise à financer de

grands projets d'investissement

en Afrique, dans le cadre de la

formation professionnelle et le

d é v e l o p p e m e n t d e s

compétences. C'est le ministre de

l'Enseignement technique, de la

Formation et de l'Insertion

p r o f e s s i o n n e l l e , Ta ï r o u

BAGBIEGUE, en présence de

l'ambassadeur allemand au Togo,

C h r i s t o p h S a n d e r, d e l a

représentante du NEPAD, Fati N'zi-

Hassane, ainsi que diverses

personnalités, qui a procédé au

lancement jeudi dernier.

Ces projets devront être

soumis par des institutions ou

autorités de formation togolaises,

en partenariat avec le secteur

privé. Une subvention allant

jusqu'à 3 millions d'euros, soit

près de 2 milliards de FCFA sera

octroyée aux gagnants, sous

réserve que les soumissionnaires

g a g n a n t s a p p o r t e n t u n e

contrepartie de 10% du coût total

de mise en œuvre.

L'initiative « contribue à

la réalisation de l'agenda 2063 de

l'Union africaine qui appelle à un

changement de paradigme pour

t r a n s f o r m e r l e s y s t è m e

d'éducation et de formation, en

un système capable de répondre

aux besoins en connaissances,

c o m p é t e n c e , a p t i t u d e s ,

r e c h e r c h e , i n n o v a t i o n e t

créativité propice à un avenir

prospère », a déclaré Fati N'zi-

H a s s a n e , é g a l e m e n t

représentante de l'Agence de

Développement de l 'Union

Africaine (AUDA).

Didier Marcel Ledoux

Développement des compétences et cadres professionnels en Afrique

UN APPEL A PROPOSITION POUR FINANCEMENT VIENT
D'ÊTRE LANCÉ PAR LE  TOGO SOUTENU PAR LE NEPAD

La première édition de la

semaine de l'Europe au

Togo, organisée par la

délégation spéciale de l'Union

Européenne a été marquée par

une prestation des grands noms

de l'art du rire le samedi 11 mai

2019. C'est le Canal Olympia situé

au cœur de la capitale togolaise,

qui a servi de cadre d'accueil à un

méga concert animé par des

artistes venus de plusieurs

contrées de l 'Afr ique et

d'Europe.

Lomé était devenue la

capitale de l'Europe surtout

culturelle, lors de cet evenement.

Les loméens et loméennes ont

vécus une soirée artistique hors

norme, riches en cultures de par

sa divers i té . Des art i stes

humoristes venus de la France, du

Cameroun, de la côte d'Ivoire et

du Togo ont fait éclater le public

d e r i r e d a n s u n e s o i r é e

humoristique baptisée "Festival

de l'humour francophone".

Gustave Parking et Sandrine

Sarroche de la (France), Omar

Manet de la (Guinée Conakry),

Valéry N'Dongo du (Cameroun),

Oualas du (Maroc et de la Côte

d'ivoire), et le Professeur Abawoe

du (Togo) ont été ces acteurs qui

ont réussi à mettre de la chaleur

dans les cœurs de ceux qui ont fait

le déplacement.

La semaine de l'Europe

célébrée le 9 mai de chaque

année est un événement qui met

à l'honneur les relations d'amitié,

de fraternité et de coopération

entre l'union et les pays de

l'Afrique.

Ce Festival de l'Humour

Francophone a été offert par la

d é l é g a t i o n d e l ' U n i o n

Européenne au Togo avec le

s o u t i e n d u g r o u p e d e s

ambassadeurs francophones, de

l'Institut Français du Togo, Canal

Olympia Godopé, Asky, Europcar,

la Brasserie BB, l'hôtel du Golfe,

Air France et l'Institut Français de

Paris.

Les organisateurs ont

profité de l'occasion pour saluer

le gouvernement togolais pour

les réformes opérées.

I l est à noter que

d'autres activités ont été menées

lors de ce grand rendez-vous

notamment Lomé plage propre,

tournée de la délégation de

l'union à Lomé et à Tsévie, afin de

visiter les différentes réalisations

de l'union au Togo

Marcel SOGLO

Première édition de la semaine de l'Europe au Togo

LA SOIRÉE APOTHÉOSE MARQUEE PAR LES
GRANDS NOMS HUMORISTIQUES

VENUS D'EUROPE ET D'AFRIQUE

Le projet "Cizo" lancé par le
g o u v e r n e m e n t , i l y a
quelques mois, est entré dans

sa phase de réalisation. Les
opérateurs commencent par
proposer leurs services afin de
répondre aux besoins du marché.

Après le Britannique
BBOXX, c'est le tour d'un autre
opérateur de se pointer. Il s'agit de
SOLEVA qui lancera ses services le
1er juin prochain à Vogan, localité
située au sud-est du Togo et à 45
km de Lomé.

Dirigé par le Togolais
Charles Séna Ayenu, le projet est
mené par le consortium Paygo
Ventures et rassemble Wawa
Energy Solutions et Aphelion
Energy. Soleva va proposer des kits
payables sur 3 ans.

Des avantages en termes
d'emploi sont également annoncés
dans la foulée. 600 jeunes
commerciaux seront recrutés,
selon les responsables de ladite
société. Le hors-réseau ou off grid
fo n c t i o n n e à p a r t i r d ' u n e
technologie assez simple.

L'équipement comprend
des panneaux solaires et des
batteries permettant de stocker

l'énergie d'une capacité assez
élevée. Les clients peuvent
alimenter un ensemble d'appareils
domestiques (télévision, radio,
ventilateur et autres) dont la
consommation est basse.

Le hors-réseau est la
solution la plus économique et la
plus rapide pour raccorder les
populations rurales à l'électricité.
Le gouvernement togolais, fort de
sa politique de raccordement à
l'électricité des zones rurales à
lancer, il y a quelques mois un
projet baptisé 'Cizo' qui vise à
raccorder 2 millions d'habitants
dans les cinq prochaines années
grâce à des kits solaires.

Les factures peuvent être
acquittées directement par
téléphone portable à partir de
forfaits prépayés via T-MONEY
(Togo Cellulaire) et FLOOZ (Moov).

Le off grid est déjà très
développé en Afrique de l'Est
(Tanzanie, Ouganda, Kenya,
notamment). C'est la solution la
plus simple et la plus économique
pour offrir l'accès à l'électricité en
zone rurale là où le réseau
traditionnel ne le permet pas.

Didier Marcel Ledoux

''CIZO'' ou l'Electrification
des zones rurales au Togo

LE GROUPE SOLEVA LANCE SES
SERVICES LE 1er JUIN A VOGAN

C'est une bonne nouvelle pour les populations togolaises
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Les 21 et 22 Mai 2019, s'est

tenu au Grand Hôtel du 30

Août de Kpalimé l'Atelier d'

information, de formation et de

sensibilisation des medias sur

l'importance des dispositions de

la Convention sur l'Interdiction

des Armes Chimiques (CIAC) au

TOGO. Organisée par l'Autorité

Nationale pour l'Interdiction des

Armes Chimiques (ANIAC-TOGO),

à la suite d'une précédente tenue

du 13 au 14 Mai au Palais de

Congrès au profit des journalistes

des Régions des Savanes, Centrale

et de la Kara, la rencontre de

Kpalimé a réuni une cinquantaine

de journalistes issus des médias

privés, confessionnels et publics

des régions des Plateaux,

Maritime et du Golfe. L'atelier a

pour objectif d'une part de mieux

faire connaître l'ANIAC TOGO et la

Convention sur l'Interdiction des

Armes Chimiques (CIAC) ratifiée

par le Togo le 23 avril 1997 et

d'autre part de créer une synergie

et un collaboration entre l'ANIAC

et les Médias en vue de la

v u l g a r i s a t i o n e t d e l a

sensibilisation des population sur

la CIAC, convention qui vise

l ' é l i m i n a t i o n d e s a r m e s

chimiques et la mise en œuvre

d'un régime de non-prolifération

de certains agents chimiques.

L'atelier Il a abouti à la mise en

place de Points Focaux chargés du

relais des informations utiles sur

les effets désastreux des produits

chimiques dans leurs différents

usages.

Ouvert par M. Bekeyi

SOGOYOU, Représentant du

Préfet de Kloto en présence du

Vénéré Chef Togbui HON VI, Chef

Canton de la Ville de Kpalimé et

R e p r é s e n t a n t d u C o n s e i l

P e r m a n e n t d e s C h e f s

Traditionnels du Kloto, cet Atelier

a démarré avec le mot de

bienvenue du Professeur POYODE

Pakoupati, Président de l'ANIAC

TOGO qui a mis un accent sur

l'engagement des autorités

togolaises à assurer la sureté, la

sécurité et la santé des population

t o u t e n n ' o c c u l t a n t p a s

l'ignorance qui facilite les dégâts

liés au détournement ou au

mauvais usage des produits

c h i m i q u e s . P l u s i e u r s

c o m m u n i c a t i o n s re l a t i ve s

notamment à « l'Organisation

pour l'Interdiction des Armes

Chimiques (OIAC) et la Promotion

du Développement Economique

et Technique » ont permis

d'insister sur le fait que les

Progrès réalisés dans le domaine

de la Chimie doivent être

exclusivement utilisés au profit de

l'Humanité. L'ANIAC Togo, créée

l e 4 N o v e m b r e 2 0 1 5 e t

officiellement installée le 29

Septembre 2017, a également été

présentée dans sa lutte. Entre

autre effort fourni par l'Autorité

depuis son installation, on note

des visite d'inspection effectuées

sur les sites des usines textiles

fermées de Kara et de Datcha, à

l'Institut National d'Hygiène, à la

SAZOF, à la Direction des Mines et

au Département de Bio-Chimie de

l'Université de Lomé. L'Autorité

Nationale pour l'Interdiction des

Armes Chimiques a également

organisé des tournées de

sensibilisation des populations à

la base dans les Cinq régions du

To g o e t d e s a t e l i e r s d e

renforcement des capacités des

acteurs agissant dans plusieurs

domaines touchés par l'utilisation

d e s p r o d u i t s c h i m i q u e s .

S'agissant du renforcement du

cadre légal, l'ANIAC Togo a

introduit au Gouvernement un

projet de Loi destiné à mieux

réglementer la promotion de la

paix, la stabilité, et la sécurité

internationales et à mieux

contribuer au désarmement

g é n é r a l , c o m p l e t e t a u

développement économique

mondial et au Togo. Sur le plan de

la coopération, l'ANIAC entretient

des liens de collaboration avec le

Royaume du Maroc. Le Concept

des Armes Chimiques PCOD-PSD,

les Différentes utilisations des

Produits Chimiques et leur impact

s u r l a S a nté h u m a i n e e t

l'Environnement ainsi que les

Pest ic ides et les mesures

réglementaire en vigueur au Togo,

ont été des thèmes développés et

qui ont permis aux journalistes de

mieux saisir la problématique de

l'utilisation responsables des

Produits chimiques. Lors des

échanges assez riches, les

journalistes ont posé plusieurs

q u e s t i o n s , s o u l e v é d e s

préoccupations et apporté des

contributions qui ont abouti à des

recommandations. Les travaux se

sont achevés sur une projection

vidéo de l'usage des pesticides et

surtout l'installation des Points

focaux, dix-huit au total à travers

le pays chargés d'assurer avec

efficacité le rôle des Médias dans

la vulgarisation de la Convention

sur l'Interdiction des Armes

Chimiques au Togo. L'ignorance a

été unanimement relevée comme

principale cause de l'utilisation

d a n g e r e u s e d e s p r o d u i t s

chimique qui sont à l'origine de

plusieurs maladies graves et des

situations de mort immédiate. Les

voies cutanées, respiratoires et

digestives sont principalement

celles par lesquelles diverses

maladies mortelles (cancer, AVC,

….) atteignent facilement les

organes comme le reins, le foie,

l'estomac, le cerveau la peau et

autres. La détention incontrôlée

de certains produits chimiques

par certa ins acteurs non-

étatiques alimente également le

terrorisme qui frappe également

à travers ces produits qui se

révèlent de vraies armes de

destruction massive travers

certaines combinaisons.

Germain POULI

Le ton des examens de fin d'année a été donné cette semaine avec le

démarrage effectif du Baccalauréat Première Partie (BAC I). 145

centres d'écrit y compris celui d'Accra au Ghana accueillent depuis

ce mardi 21 mai au total 68 100 candidats soit 54 900 pour

l'enseignement général et 13 200 pour les séries techniques.

Le ministre de l'Enseignement Technique, de la Formation et de

l'Insertion professionnelle ainsi que celui des enseignements primaires et

secondaires ont effectué des tournées dans des centres d'écrit pour

constater le démarrage effectif de cet examen qui ouvrira les portes de la

classe de terminale à ces élevés des classes de 1ère.

Il est à noter cette année une baisse de 4782 candidats soit 8%.

Le nombre de filles est passé de 21995 en 2018 à 21427 en 2019 soit une

légère baisse de 3%. Les candidats inscrits dans les séries scientifiques

(Cet D) représentent seulement 36,61%, soit 20113 candidats, contre

63,36% soit 34787 candidats inscrits en série A4.

L'examen, qui prend fin ce samedi 25 mai, marque le début des

différents examens de fin d'année du système éducatif national. Il sera

suivi le 04 juin par le BEPC, le 17 par le CEPD et le BAC II et le 08 juillet par

le BTS.

Elysée

FIN CE SAMEDI
DES EXAMENS DE BAC1

Le m  i  n  i  s t  r e d  e

l ' E n v i r o n n e m e n t , d u

Développement durable et

de la Protection de la nature,

David Olatokoun Wonou a

rencontré le lundi 20 mai M. Aliou

Dia, le représentant résident du

Pnud au Togo. Les échanges ont

p o r t é s u r l e s p ro j e t s d e

l'institution onusienne en faveur

du Togo dans le cadre de l'accord

de Paris sur le climat. Il ressort de

c e t t e r e n c o n t r e q u e l e

PNUDinjectera 500 000 $ dans un

projet destiné à appuyer le Togo

dans la mise en œuvre de sa

Contribution déterminée au

niveau national (CDN), un des

instruments de l'Accord de Paris

sur le climat.

L 'ob ject i f étant de

transformer le CDN en plan

d'investissement arrimé au Plan

national de développement, ce

qui permettra de renforcer la

résilience du Togo face aux

changements climatiques.

Le représentant résident

du Pnud au Togo annonce

également d'autres activités et

projets, de concert avec le

gouvernement en vue de réfléchir

à la mise en place d'un Fond

National Climat.

La Rédaction

Mise en œuvre de l'Accord de Paris

LE TOGO BENEFICIERA DE 500000 DOLLARS
DE LA PART DU PNUD

ARMES CHIMIQUES AU TOGO/L'ANIAC TOGO FORME UNE CENTAINE DE
JOURNALISTES SUR L'UTILISATION RESPONSABLE DES PRODUITS CHIMIQUES



___________ Société/Pub__________

6

Le ministre de la culture, du

tourisme et des loisirs, Kossivi

Egbétonyo, veut faire de la

culture un véritable vecteur de

développement à travers des

industries culturelles compétitives.

A cet effet, il a rencontré le mardi 21

m a i 2 0 1 9 u n e t r e n t a i n e d e

responsables d'association, des

artistes de la chanson et des

promoteurs culturels.

Les échanges ont porté sur

l'amélioration des conditions de vie

et de travail des artistes, les

nouvelles orientations du fonds

d'aide à la culture, le diagnostic des

maux dont souffrent les artistes et la

contribution des artistes au Plan

national de développement (PND).

La rencontre constitue l'opportunité

pour les artistes de faire part de leurs

d o l é a n c e s e n t r e a u t r e s l a

construction des maisons de la

culture et des salles de spectacles

dans les différents quartiers et

différentes villes du pays et

l'augmentation de la subvention du

gouvernement au fonds d'aide à la

culture.

To u t e n r a p p e l a n t

l'importance de la culture dans le

développement d'un pays, le

m i n i s t r e a i n s i s t é s u r l e

professionnalisme dans le travail.«

Je rêve d'un Togo où la culture

d e v i e n t u n v e c t e u r d e

développement ! Je rêve d'un Togo
où la culture rapproche et incite à la
solidarité agissante ! Je rêve, enfin,
d'un Togo où la comédie corrige les
mœurs, où la musique élève l'âme et
guérit ses blessures, où l'art, réjouit

le cœur! », a-t-il souligné. Kossivi
Egbétonyo les a ensuite rassurés en
les invitant à se donner à fond pour
relever ce défi. « Je voudrais donc
saisir cette opportunité pour vous
lancer un vibrant appel au don de soi
à fond, de manière à faire de la terre
de nos aïeux, un pays culturel
rayonnant au firmament des
nations. Et pour que cela advienne,
nous avons tous et chacun notre part
à faire et s'il est vrai qu'à plusieurs on
est fort, alors, nous devons agir
ensemble et de concert », a-t-il
déclaré. Signalons que cette
rencontre est le début d'une série
qui va se poursuivre à Lomé et à
l'intérieur du pays.

K.Y.

LE MINISTRE KOSSIVI EGBETONYO APPELLE LES

PAR LEURS ŒUVRES AU DEVELOPPEMENT DU PAYS
ARTISTES ET PROMOTEURS CULTURELS A CONTRIBUER

En fin de semaine dernière, un groupe de demandeurs d'emplois,
candidats au recrutement à l'Office Togolais des Recettes, étaient
face à la presse, pour dénoncer ce qu'ils assimilent à la magouille

et à la corruption, ayant conduit à leur recalage après un mois d'essai en
tant qu'agents de surveillance du territoire douanier à l'OTR.

Notre rédaction a contacté des personnes ressources à l'OTR
pour mieux comprendre la situation de ces jeunes en désespoir, qui
après leur admissibilité au concours de recrutement lancé en juillet 2017
par l'office en vue du renforcement de ses effectifs, espéraient enfin
avoir trouvé un travail dans un environnement généralement difficile
pour l'emploi des jeunes.

Au niveau des Impôts, le processus de recrutement a été vite
finalisé après un processus de sélection plus simplifié qui ne comporte
pas notamment le « Contrôle à l'aptitude militaire » et la « Formation
militaire auprès des service compétents ».Et c'est précisément sur ces
deux derniers points qui bouclent le processus d'admissibilité et qui
ouvrent la voie à la formation finale et au recrutement définitif que les
vingt-six plaignants, ont malheureusement été recalés, « selon une
procédure dont ils connaissaient bien évidement toutes les étapes »
précise-t-on à l'OTR. Selon les termes de référence, le processus de
sélection devait été conduit en cinq phases à savoir : 1- la sélection sur
étude du dossier, 2- le test écrit, 3-le contrôle d'aptitude au service
militaire, les interviews pour admission provisoire et enquête de
moralité et 5- la formation militaire auprès de services compétence en
l'occurrence le Centre National d'Instruction (CNI). C'est ainsi qu'après
le test écrit 136 candidats ont été retenus comme admissible en
attendant la suite du processus de sélection. Après la proclamation des
résultats du test écrit, l'OTR a délivré des Attestations de Prise de Service
pour une période d'essai de trois mois à tous les agents des deux régies
(Impôts et Douane). L'attestation de prise de service délivrée au 136
agents de surveillance du territoire douanier et dont nous avons eu
copie était ainsi libellée « Je soussigné, TCHODIE Kokou B. Philippe,
Commissaire des Services Généraux de l'Office Togolais des Recettes
(NDLR Poste qu'il occupait à l'époque) atteste par la présente que
Monsieur … recruté au poste d'agent de surveillance du territoire
douanier , a effectivement pris service à l'OTR le …., sous réserve de
passage aux contrôles complémentaires d'admission, et d'une période
d'essai concluante de trois (03) renouvelable comprenant le stage et la
formation. » La Douane étant un corps paramilitaire, les 136 candidats
déclarés admissibles à ce au niveau ont été soumis aux examens
médicaux (l'avant dernière étape) au Camp GNASSINGBE Eyadéma en
vue de la sélection pour la formation militaire (dernière étape du
processus de sélection).

C'est à l'issue de ces examens médicaux, c'est-à-dire de ce «
Contrôle d'aptitude au service militaire » que 26 candidats ont été
recalés sur la base des résultats encore disponibles au niveau des
services médicaux des Forces Armées Togolaises. Face au besoin en
effectif à la douane, vingt-deux (22) autres candidats recalés au niveau
du test écrits, par ordre de mérite, ont été rappelés pour remplacer, en
partie, les vingt-six candidats recalés. Si à l'OTR on comprend
parfaitement le désarroi et la grande déception des vingt-six candidats
recalés, on estime que les règles du jeu étaient parfaitement connues de
tous avant le début de ce processus de recrutement qu'il n y a pas lieu de
parler de magouille. On déplore la récupération que certains veulent en
faire pour ternir l'image de l'institution.

La Rédaction

Polémique autour d'un  Recrutement

L'OTR EXPLIQUE COMMENT
ET POURQUOI 26  CANDIDATS

SUR 136 ONT ETE  RECALES
PENDANT LA PERIODE D'ESSAI
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Peu de temps après avoir
remporté le 1er prix des
Napoléons Awards, catégorie

femme, le ministre des Postes, de
l'Economie Numérique et des
Innovations Technologiques, Cina
Lawson est de nouveau à l'honneur.
La John F. Kennedy School of
Government lui a remis le week-end
dernier le ''Alumni Public Service
Award''.La cérémonie de remise
s'est déroulée à Cambridge à
Massachusetts.

1ère femme politique
africaine à recevoir ce prix, la
ministre Cina Lawson a été
distinguée en qualité d'ancienne
élève pour sa contribution au
développement des TIC et du
numérique au Togo. «Quel grand
honneur de recevoir aujourd'hui le
prix de la fonction publique des
anciens de Havard Kennedy School.
J'espère que ce prix inspire une
génération de femmes africaines et
de jeunes leaders à s'engager dans
un travail qui améliore la vie des
gens», a-t-elle souligné. Cina

Lawson a contribué par ses
différents projets numériques à
r é v o l u t i o n n e r l e m o n d e
technologique togolais. «Campus
Wi-Fi», le projet «Eco CCP», le projet
«Environnement numérique du
travail (ENT)» sont des exemples.

«Alumni Public Service
Award», est un prix international de
l'Université «Havard Kennedy
School» décerné aux anciens
étudiants «qui ont grandement
amélioré la condition humaine à
l 'échel le locale, provinciale,

nationale ou internationale».
Cina Lawson est une

ancienne étudiante et à fréquenté la
Kennedy School comme avant elle
Ellen Johnson Sirleaf, l'ancienne
présidente du Liberia, ou Donald
Tsang, chef de l'Exécutif de Hong
Kong. Cette école qui dépend
d'Harvard, dispense, notamment,
des Masters et des Doctorats à des
étudiants américains et étrangers
désireux de parfaire leur cursus en
administration publique.

Komla Y.

Les personnes vivant avec le
handicap sont victimes de
m a r g i n a l i s a t i o n e t d e

discrimination dans nos sociétés.
Dans sa quête de solution à cette
situation, le Collectif des Artistes
pour un Togo Uni (CATU) veut
relever ce défi et propose « LE CRIS
DE MON SILENCE », un projet
financé par le Fonds d'Aide à la
culture. La deuxième édition de
l'évènement a été lancée le
vendredi 17 mai 2019 à travers une
conférence de presse animée par
l'actrice togolaise de cinémas Mme
Rosemonde-Gérard Assogba,
r e s p o n s a b l e d u p r o j e t e t
présidente du CATU. La cérémonie
de lancement a été présidée par le
représentant de la Direction de la
Promotion d'Arts de la culture en
présence des Artistes et diverses
personnalités.

Tournée de sensibilisation
pour combattre le phénomène
dans nos sociétés, « LE CRIS DE
MON SILENCE » conduit, cette
année depuis le 18 mai, les artistes
de CATU dans les préfectures du
Bas Mono, Golfe et Lacs après une
1ère édition en 2017 dans les Haho
et Golfe. A travers le théâtre, le
compte, les chants et danses, le
collectif veut sensibiliser les
populations sur l 'amour du
prochain en général et des
personnes à motricité réduite en
particulier ; amener ainsi ses
populations à réserver les mêmes
considérations à ces personnes que
les autres. « Nous avons constaté
que les personnes handicapées
sont marginalisées et laissées pour
compte. D'aucuns pensent que ce
sont des personnes inutiles et

parfois, ces personnes à motricités
réduites se le disent également à
cause de la manière dont elles sont
traitées. Comment arriver donc à
faire comprendre à la population
qu'ils sont aussi des êtres humains
au même titre que les autres
personnes non handicapées
physiques et qu'ils peuvent exercer
tout métier et occuper toute
fonction dans un bureau. Comment
d o n c a r r i ve r à l e s m ett re
ensembles? D'où justement : « Le
Cri de mon silence » », a fait
comprendre le responsable du
projet Rosemonde-Gérard.

Vivant ce phénomène, ces
personnes souffrent en leur for
intérieur et ne peuvent l'exprimer.
La voix des sans voix que sont ces
artistes se portent garant pour être
le cri de leur silence afin de les aider
à s'épanouir, c'est donc « Le Cris de
Mon Silence ». Vulgariser les
bienfaits de l'Amour pour son
prochain, sensibiliser la population
s u r l e s m i s s i o n s e t l e s
co m p o r te m e nt s d e c h a q u e
personnes vis-à-vis des personnes à
motricité réduite, conscientiser la
population sur la valeur que peut

avoir une personne à motricité
réduite, tels sont les objectifs visés
par le projet. A long terme le cri de
mon silence veut impliquer les
a c te u rs c u l t u re l s d a n s l e s
communautés et les politiques
dans le processus et au-delà
sensibiliser de façon permanente la
population pour permettre à
chacun de relayer l'information.
Pour Rosemonde, ces actions
auront à coup sûr des incidences
positives sur la population. « Il y
aura moins de mendiants et la
valeur ajoutée améliorée. Parce
que certa inement, certa ins
quitteront la rue pour devenir plus
responsable. La vie sociale
améliorée et pourquoi pas, le
reve n u s d e c e s p e rs o n n e s
améliorées également », a-t-elle
renchéri.

L e C A T U e s t u n e
association artistique et culturelle
regroupant plusieurs artistes de
toutes les disciplines de l'art au
Togo. Outre des sensibilisations,
l'association intervient entres
autres dans les formations en
entrepreneuriat et en Activités
Génératrices de Revenus. Elle
œ u v r e é g a l e m e n t p o u r
l'épanouissement des orphelins,
des veuves et des démunis. Le
lancement du « Le CRIS DE MON
SILENCE » offre l'occasion à la
prés idente de l 'assoc iat ion
d'exprimer sa gratitude au chef de
l'Etat et au gouvernement à travers
le ministre en charge de la culture
pour avoir rendu opérationnel le
Fond d'aide à la culture (FAC) afin
de soutenir les artistes dans leurs
projets.

Komla Y.

discrimination faite aux personnes
vivant avec UN handicap

LE CATU EN TOURNEE DE SENSIBILISATION
DANS LES PREFECTURES DE GOLFE,

BAS-MONO ET DES LACS

LA MINISTRE CINA LAWSON DISTINGUEE''ALUMNI
PUBLIC SERVICE AWARD'' AUX ETATS UNIS

L
e projet Villes Santé Togo était au cœur d'une rencontre

d'échangele 18 Mai 2019 au Palais royal de Mango, Chef-lieu de la

Préfecture de l'OTI, entre la coordination régionale de AIMES-

AFRIQUE et les chefs syndicaux, les chefs de villages, les chefs de

quartiers, les journalistes, les ONG, les associations des jeunes, des

femmes, les CVD, ainsi que les CDQ du canton de Mango.

Elysée J.

Après les localités Nagbéni et Takpamba, un peu plutôt l'équipe
de mission a ensuite été accueillie par le Chef supérieur des Anoufoh, Chef
canton de Mango, El Hadj Nambiema Tabi Zakar au Palais Royal pour
expliquer et informer les populations sur les enjeux du projet Villes Santé
Togo, initiative de AIMES-AFRIQUE, en vue de les inciter à y adhérer et les
amener à créer des villes saines, dépourvues d'insalubrité.

Le chef supérieur des Anoufoh, EL Hadj NAMBIEMA Tabi Zakar,
après les interventions notamment du chef canton et de l'équipe AIMES-
AFRIQUE, a exhorté l'assistance à une prise d'engagement afin de
soutenir ce projet initié par AIMES-AFRIQUE. Il a invité les populations à
adopter les bonnes attitudes afin de faire de la ville de Mango une ville-
santé.

Réalisé au Togo grâce à l'appui du partenaire allemand Aktion Pit
Togohilfe à travers le financement de la Coopération allemande (BMZ), le
projet Villes Santé comporte 5 volets: les formations et le renforcement
des capacités des acteurs de la santé y compris les médecins traditionnels ;
les missions médico-chirurgicales foraines gratuites ; les campagnes de
sensibilisation et de promotion de l'Education pour la santé sur les mass
médias ; la mise en place de mutuelles de santé ; la caravane Cinéma Santé
Mobile : projection de messages de santé publique dans les villages et
cantons.

5 villes à savoir Vogan, Kpalimé, Sotouboua, Mango et Kara ont
été retenues parmi les 10 villages de AIMES-AFRIQUE pour expérimenter
ce projet. Des Awards sont prévus chaque année pour être décernés aux
différents acteurs impliqués dans l'opérationnalisation du projet, et un
concours d'assainissement pour primer "La Ville la plus propre".

LE CHEF SUPERIEUR DES
ANOUFOH DE MANGO EL HADJ

NAMBIEMA TABI ZAKAR
PARAINE LA REALISATION

DU PROJET VILLES SANTE AU
SEIN DE SA COMMUNAUTE
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Cinq musées nationaux sont ouverts gratuitement au
public jusqu'au 27 mai prochain. Cette mesure est
prise dans le cadre de la Journée mondiale des

musées célébrée tous les 18 mai de chaque année en vue de
permettre à la population togolaise de mieux connaître le
patrimoine culturel et artistique du pays.

Le musée national de Lomé, le musée régional du
Centre-Sokodé, le musée régional Maritime-Aného, le
musée régional de la Kara et le musée régional des Savanes
sont les musées concernés.

Le thème de la célébration de cette année est «
Musées hyper connectés : Nouvelles approches, nouveaux
publics ». La journée internationale des musées est une
occasion de faire connaitre au public le rôle des musées, de
véritables bibliothèques de l'histoire des peuples. C'est
également une occasion pour les professionnels des musées
d'aller à la rencontre de leurs visiteurs et d'alerter le public
sur les défis auxquels les musées font face.

K.Y.

Journée mondiale des musées

AU TOGO CINQ MUSEES SONT OUVERTS GRATUITEMENT
AU PUBLIC PENDANT 10 JOURS
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Les acteurs du secteur minier, du développement
et de la bonne gouvernance étaient en atelier de
validation du projet de politique minière ce jeudi

23 mai 2019 à Lomé, et ce pour deux jours.
IL s'agit de diagnostiquer les faiblesses et les

forces du secteur, les évaluer et enfin valider le
document à l'issue des travaux. Ce document qui vise
à mettre en œuvre la politique du gouvernement,
notamment celui relatif à l'extraction et la
transformation des ressources minières, contenue
dans l'axe 2 du Plan National de développement
(PND); sera adapté aux réalités du moment.

Au cours des deux jours de travaux, les
participants vont notamment se pencher sur le
diagnostic qui a été fait par les experts internationaux
commis pour la circonstance, apprécier l'analyse de ce
diagnostic et en fin définir les quatre (4) axes
stratégiques dont la transformation minière. Ces
quatre axes stratégiques permettront aux experts de
finaliser le processus d'élaboration du document.

"C'est un document de travail pour les
acteurs du secteur minier et la politique minière du
Gouvernement. Il peut être actualisé et adapté en
fonction des contextes nationaux et régionaux", a
expliqué M. Marcel SOGLE, Directeur Général de la
Géologie et des mines. Quatre axes serviront de base

pour l'élaboration du document. Il s'agit de
l'actualisation de la connaissance, la réorganisation
de l'administration minière, le renforcement des
ressources humaines puis le développement et la
promotion de la transformation du secteur minier.

Le Togo dispose d'un espace important de
gisements miniers qui participent au développement
économique du pays. "On cherche à exploiter ce
potentiel à travers les mécanismes et outils mis en
place dont une nouvelle vision en matière de politique
minière", a-t-il indiqué le Coordonnateur du Projet de
Développement de Gestion Minière (PDGM) M.
Boukari Ayéssaki. Pour lui, pour développer le
potentiel, il faut savoir ce qu'on est en train de faire et
là où on veut aller.

"Il est nécessaire, non seulement de
renforcer la gouvernance, développer la transparence
mais aussi renforcer la compétitivité et l'efficacité du
secteur dont il est nécessaire de revoir la vision à
moyen et en long terme", a-t-il précisé.

Il faut noter que le Togo s'est doté d'un code
minier depuis 2003 permettant de gérer le secteur
m i n i e r, q u i re p ré s e nte u n l e i t m o t i v d u
développement économique et de l'émergence du
pays.

Marcel SOGLO

Projet de développement et de gouvernance minière au Togo

UN DOCUMENT DE POLITIQUE MINIERE
AU CENTRE D'UNE ETUDE POUR VALIDATION

Lancée le 18 octobre
2018, la 5e édition a retenu huit
entreprises publiques comme
privées réparties dans trois (3)
catégories.

Dans la catégorie A
(entreprises ayant un effectif de
plus de 100 salariés), c'est le Port
Autonome de Lomé (PAL) qui a
remporté «le Prix d'excellence», et
le Laboratoire National du
Bâtiment et des Travaux Publics
( L N B T P ) , « l e P r i x
d'encouragement dans la qualité».

Dans la catégorie B

(réservée aux entreprises ayant un
effectif de 21 à 100 salariés), c'est
le Cabinet de Gestion, Conseil en
Finance et Information (CAGECFI)
qui a décroché «le prix de maîtrise
de la qualité» et l'imprimerie La
S e m e u s e , « l e p r i x d e
l'encouragement dans la qualité».
Trois prix d'excellence ont été
également décernés dans cette
m ê m e caté go r i e à l ' Éco l e
Supérieure des Affaires (ESA), à
l'Agence Nationale de l'Aviation
Civile (ANAC) et à Coris Bank
International Togo S.A. Quant à la

catégorie C (entreprises ayant un
effectif de 1 à 20 salariés), « le prix
d'excellence » a été attribué au
Cabinet Décision.

L e M i n i s t r e d u
Commerce, de l'industrie, du
développement du secteur privé
et de la promotion de la
consommation locale, Kodzo
Adédze a salué l'initiative de
l 'UEMOA et a fé l ic i té ces
entreprises pour la performance
de leur système de management
de qualité.

E.J.

« Prix Togolais de la Qualité »

DES ENTREPRISES ET ORGANISMES PUBLICS
RECOMPENSES DANS LEURS EFFORTS POUR

LA PROMOTION DE LA QUALITE AU TOGO

L
es résultats de la 5e édition du « Prix Togolais de la Qualité » ont été proclamés en fin de semaine

dernière. Organisé par la Haute Autorité de la Qualité et de l'Environnement (HAUQE), chaque année,

cette compétition est destinée aux entreprises régulièrement installées au Togo. Pour le président de la

HAUQE, François Kpakpo « Le Prix Togolais de la Qualité est une compétition organisée à l'endroit des

entreprises et organismes publics ou privés engagés dans la démarche qualité pour reconnaître les mérites des

plus performantes en vue de les récompenser et les encourager dans leurs efforts pour la promotion de la

qualité au Togo »L'Initiative pour la Transparence dans les Industries Extractives (ITIE-
Togo) a présenté hier jeudi 23 mai 2019 son rapport 2016 au cours
d'un atelier organisé à Aného à l'intention des medias et de la

société civile. Cet atelier est le début d'une série d'ateliers qu'organise
l'ITIE pour la dissémination des rapports 2015 et 2016 sur toute l'étendue
du territoire afin d'alimenter le débat public sur la gouvernance du
secteur extractif au Togo.

La rencontre de ce jour a été présidée par le coordonnateur
national de l'ITIE Togo Didier Kokou Agbémadon en présence du préfet
des Lacs, le maire de la ville d'Aného et les chefs traditionnels de la
localité.

Le rapport ITIE 2016, publié le 28 décembre 2018 couvre les
revenus du secteur extractif au titre de l'année 2016 et comporte
plusieurs informations. Globalement on y retrouve les paiements
effectués par les entreprises et les recettes effectuées par les régies
financières. Il est à retenir que les revenus générés par le secteur minier
totalisent un montant de 13,611 milliards de FCFA pour l'année 2016. Ce
montant inclut les paiements reçus directement dans les comptes
budgétaires de l'Etat pour un montant de 13,500 milliards de FCFA et les
paiements sociaux (volontaires et obligatoires) encaissés par des tierces
parties pour un montant de 0,111 milliards de FCFA. La part des revenus
alloués directement au budget de l'Etat représente 99% du total des
revenus du secteur. Elle provient du secteur minier à hauteur de 82% et
de l'exploitation des nappes souterraines (eau) à concurrence de 8%. Le
reste des revenus provient du secteur des carrières et de la
commercialisation de l'or qui représentent tous les deux 10% des
revenus budgétaires provenant du secteur extractif. Les dividendes
représentent 3,3% du montant total. Il ressort à travers ces résultats que
des entreprises ne payent pas leur dividende. Ce rapport résume les
informations sur la conciliation des revenus fiscaux et non fiscaux
provenant du secteur extractif au Togo et constitue une partie intégrante
du processus de mise en œuvre de l'ITIE.

Pour l'ITIE ces résultats instruisent l'Etat et lui permettent
d'améliorer la gouvernance économique. Ils fournissent également des
informations pour renforcer l'employabilité en lien avec le Programme
National de Développement. Les échanges concernant les mesures
prises pour amener les entreprises à s'acquitter des dividendes ont
permis de situer plus la responsabilité de cette institution. Le préfet des
Lacs Robert Têvi Bénissan a félicité l'équipe de l'ITIE pour le rapport tout
en l'invitant à la persévérance. Il a invité la population à la patience car le
changement qui s'opère est progressif et structurel.

Vu l'opacité qui entoure la gestion des fonds au niveau des
collectivités, le Coordonnateur de l'ITIE Togo Didier Kokou Agbémadon
propose qu'une plateforme soit créer pour que tout le monde partage les
informations pour une gestion adéquate des fonds au niveau des
collectivités.

Les recommandations formulées dans ce rapport tourne autour
de l'actualisation et suivi du répertoire minier ; la divulgation des
données sur la propriété réelle ; la mise en œuvre de la feuille de route sur
la propriété réelle et l'évolution du périmètre des prochains rapports ITIE
: Entreprises extractives. Elles permettront d'améliorer la mise en œuvre
du processus ITIE-Togo.

Elysée

Présentation des résultats du rapport
2016 ITIE-Togo

13 MILLIARDS 500 MILLIONS
VERSES AU TRESORS PUBLIC
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beautéMON HISTOIRE AVEC DIEU

J'allais à l'église depuis
ma naissance mais je ne
connaissais pas réellement
Christ. J'appartenais au monde.
Heureusement, comme Dieu
avait un plan pour ma vie, il m'a
appelé. Il me saisit par sa parole à
q u e l q u e s j o u r s d e l a
proclamation du BAC 2 en juillet
2015. Ce fut au cours d'une
c ro i s a d e d ' éva n gé l i s at i o n
organisée par une église. Là, je
fus saisi par la parole et je
rencontrai Dieu. Après ma
conversion, je quittai le village
pour poursuivre mes études
universitaires à Lomé. Partout où
je vais maintenant, je marche
avec Dieu.

Ce que Dieu fait pour
moi est énorme. Avant que je
n'intègre l'école que je fréquente
aujourd'hui, j'ai prié pour voir sa
vision et son projet pour ma vie.
Pour être plus concret, sans l'aide
de Dieu, je ne serais pas à Lomé.
J'ai traversé des moments
difficiles. J'ai manqué de moyens
financiers pour me prendre en
charge mais j'ai gardé la foi. J'ai

cru fermement que Dieu pouvait
tout faire et il a pourvu à mes
besoins. Dieu exhausse toutes
m e s p r i è r e s . M a p r i è r e
aujourd'hui est que ma vie soit un
témoignage.

Témoignage reçu par Londou
KAWANA

M
archer avec Dieu peut nous permettre de surmonter les

moments difficiles de notre vie. M. HOUNOU Kossigan a

fait cette expérience. Il fit sa rencontre avec Dieu à

quelques jours de la proclamation du BAC 2 qui l'amena à Lomé pour

poursuivre ses études universitaires. Une fois arrivé dans la capitale

togolaise, il fera face à plusieurs difficultés. Mais grâce à son fidèle

compagnon, l'Eternel Dieu, il réussit à aplanir les obstacles. Son

histoire avec Dieu, il vous la raconte.
Conçu pour être exécuté en

trois étapes, formation,
création et diffusion «

Mélanfolique » est un spectacle
de théâtre initié par l'association «
Cini'Art » portée par Douty
Marléne. Réuni à l 'Espace
Fiohomé pendant un mois, les
membres de ladite association ont
travaillé vaille que vaille pour
produire une pièce théâtrale très
atypique et appréciée du public
qui a pris part à la soirée en
première le vendredi 10 mai
dernier.

Auteur et metteur en
scène, Douty Marléne a su porter
son choix sur Anifa Dobila,
comédienne interprète, qui a
transporter sur scène les galères
qu'elle a connu dans les rues
d'Agoè, banlieue nord Lomé. C'est
en effet, l'histoire d'une jeune
dame qui a choisi de parler de son
rame, en le racontant à qui veut
l'entendre. Dans la rue, elle parle
aux passants et riverains comme
s'ils étaient familiers.

« Est-ce une folle, chacun
y va de son commentaire. Mais à
bien y voir, elle semble être dans
une urgence de dire, toute fois, il y
de la cohérence dans ce qu'elle
raconte. En conclusion je dirai
qu'elle est juste une mélancolique

mais prononcée » a confié Douty
Marléne à l'issue de la soirée.

Revenant au projet en
question, il faut souligner que
malgré ses moyens financiers
limités, l'association « Cini'Art » a
fait assurer la scénographie et
l'éclairage par Gbènakpon Todego
eune comedien et metteur en
scène béninois. Dans cette même
logique, le projet, suite à la
résidence de création et la toute
première représentation de
Fiohomé, va se poursuivre avec un
programme de diffusion ici a Lomé

et dans la sous-région grâce au
réseau des associations amies ou
partenaires de « Cini'Art ».

« Même dans les pays
développés où les gens ont la
culture d'aller payer pour voir le
théâtre, les créations théâtrales
sont subventionnées par l'État.
Pour diffuser le théâtre, il faut
d'abord le produire et c'est
dommage que le FAC n'ait financé
aucune production théâtrale »
s'est indigné Douty Marléne.

Steve Le Noble

«Mélanfolique»

LA CL'INIK'ART LANCE UN GRAND
PROJET DE CREATION ET DIFFUSION
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La deuxième édition du
Festival "Demain il fera
beau" se déroulera du 4 au 7

juillet 2019 sur le terrain de Jean
Paul ll à Lomé. Les organisateurs
l'ont annoncé le mardi 21 mai à
travers une conférence de presse
animée à Mint Hôtel de Lomé.

C r é é e e n 2 0 1 6 ,
l'Association Culturelle pour
l'Education et le Social en Afrique
(ACES Afrique) est porteuse de
l'événement qui est à sa deuxième
édition. L'objectif primordial est
de permettre aux enfants démunis
de bénéficier des instructions
éducatives à travers les actions
sociales comme le don de
fournitures scolaires.

"Festival Demain il fera

beau" est une création artistique
qui rassemble les artistes de tous
les secteurs de la culture. Il
permet, non seulement de
démontrer leur talent mais
également de sensibiliser les
populations sur la protection de
l'environnement," a déclaré
Kaporal Wisdom, l'initiateur du
projet.

"Les fonds collectés vont
permettre de faire des dons de
fournitures scolaires aux élèves
démunis lors des rentrées
scolaires de 2019-2020.

Des artistes venus de
plusieurs pays d'Afrique, à l'instar
du Benin, du Burkina-Faso, du
Niger, du Gabon, du Sénégal, du
Tchad et le Togo sont attendus.

" Quel environnement durable
pour la génération à venir", est le
t h è m e q u i p e r m e t t r a d e
sensibiliser les populations sur les
comportements c iv iques à
adopter pour la protection de
l'environnement. A noter que ce
p r o j e t e s t e n c o u r a g é e t
subventionné par l'Etat à travers
l'aide de l'Etat à la culture à plus de
deux millions de Fcfa.

Un appel a été lancé aux
p e r s o n n e s é p r i s e s d u
développement culturel, de
l'éducation des enfants démunis
e t d e l a p r o t e c t i o n d e
l'environnement de contribuer,
d'une manière ou d'une autre à
l'exécution de ce projet.

Fémi Babatoundé

Deuxième édition du Festival "Demain il fera beau"

KAPORAL WISDOM VEUT DONNER
L'ESPOIR AUX ENFANTS DEMUNIS

B
ibi Reine, l'artiste de la chanson togolaise, est depuis 2018,

l'organisatrice du concours de danses traditionnelles SYMPA

(Sympadanse) dans les régions Centrales et de la Kara.

La Rédaction

L'objectif est de revaloriser le patrimoine culturel en pays Tem et
à en faire "un levier de développement socio-culturel " puis revitaliser les
groupes « sympa », et leur donner du dynamisme pour les amener vers
l'excellence.

Démarré depuis le 1er avril dernier, ce concours qui est à sa
deuxième édition , a connu son apothéose le dimanche 28 avril 2019 dans
une ambiance festive. C'est le groupe de Héro Djéridè de Soudou qui a été
sacré vainqueur avec une enveloppe d'une valeur de 200.000FCFA, d'un
trophée et d'une attestation de participation.

Le groupe Nokoudoumoh de Sokodé s'est hissé à la deuxième
place avec une enveloppe d'une valeur de 100.000FCFA et d'une
attestation de participation. Le groupe Solim de Bouworo complète le
podium et repart avec une somme de 50.000 FCFA et d'une attestation de
participation.

Deux autres groupes participants, ont reçu chacun, un prix
d'encouragement d'une valeur de 30.000FCFA et une attestation de
participation.

Pendant plus d'une heure, comme à la première édition, les
différents groupes ont émerveillé le public par des chants et danses variés
sous une pluie d'acclamations.

Pour Ezoula Sama, Directeur Exécutif de l'Association des
Educateurs pour la Promotion Scolaire et Culturelle (AsEPSC) et également
Président du Jury ,les critères de sélection ont été l'entrée en scène, la
qualité des chants et danses, l'harmonie des groupes, l'originalité du
spectacle, le message véhiculé, le timing et la sortie de scène.

Le Représentant du chef du canton d'Alédjo Kadara, Zato
Aboudou Ayouba et le Président du Comité d'Organisation dudit concours,
Tchagouni Ariziki ont témoigné leur gratitude aux autorités pour avoir
pensé à la culture. Ils ont également exprimé leur reconnaissance à
l'initiatrice de cet évènement qui veut encourager les groupes« Sympa » à
aller de l'avant dans le Tchaoudjo et l'Assoli.

« Ce festival va permettre à ces groupes, non seulement de
travailler davantage, mais aussi de faire en sorte que cette danse soit
suffisamment connue des Togolais », a-t-ils rappelé.

La star de la musique, n'a pas manqué de témoigner sa gratitude
envers ses partenaires notamment FAC et T-Oil. Elle s'est dite « satisfaite »
de la réussite de ce festival et a exprimé son vœu de voir la danse « sympa
» se transmettre de génération en génération « pour la valorisation du
patrimoine culturel togolais ».

Lors de cette finale, Bibi Reine, connue pour être l'une des figures
emblématiques de la musique de 228, a aussi fait parlé de son côté
humaniste. La chanteuse a fait don de vivres et autres aux personnes âgées
et vulnérables ainsi que des fournitures scolaires aux meilleurs élèves de la
préfecture d'Assoli.

Fin de la deuxième édition
du concours Sympadanse

BIBI REINE A L'ECOLE DE
PROMOTION DE LA CULTURE TEM

V
icky Bila, Chanteuse d'origine togolaise,

veut marquer son retour sur sa terre natale

avec la culture ancestrale. C'est à travers le

jumelage du jazz et de styles typiquement togolais,

qu'elle entend séduire le public ce vendredi.

La Rédaction

Le style musical, l'originalité de la voix et le
genre musical font d'elle une incarnation de la
beauté de l'art musical en Afrique mais aussi des
autres continents. Les thématiques abordées font
d'elle une artiste engagée au service de l'humanité.

Sa vie est partagée entre le Togo, pays de ses
parents et la Suisse, où est basée sa fondation Joy for

Peace, créée en 2005 pour promouvoir le Togo et la
paix à travers la musique et des projets de
développement durable.

Vicky Bila , c'est une voix sublime qui laisse
toujours les amoureux de la musique sur leur soif.

C'est l'institut français du Togo qui abrite, au
soir de ce vendredi l'événement, dont l'entrée est
subordonnée au payement d'un ticket de 2.000 Fcfa.

Concert Togoville Jazz

VICKY BILA, L'UNE DES PLUS GRANDES
VOIX  TOGOLAISES A L'HONNEUR

CE VENDREDI A L'INSTITUT FRANÇAIS DE LOME
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